



LETTRE

aux associés de la médaille miraculeuse

SOMMAIRE

La Sainte Maison de Lorette	p.3
Marie avec nous	p.4
Marie dans la Bible	p.5
Chapelet et carte bancaire	p.6
Sœur Emmanuelle	p.7
140 rue du Bac	p.8

le mot du père

Par son attitude, la Sainte Mère de Dieu à l'Annonciation nous indique le chemin : elle nous invite à une grande espérance.

Ce qu'elle nous confie, issu d'elle à terme, c'est le divin, si nous l'acceptons, si nous le laissons agir, si nous l'accompagnons, même si le chemin nous mène souvent à la Passion, qui ne peut-être qu'un prélude à la sainte Résurrection. Et ce divin est le Verbe de Dieu, Jésus Christ en personne.

Jean-Daniel Planchot

Aumônier et directeur national de l'Association de la Médaille Miraculeuse

LA SPHÈRE ET LA CROIX

Traduction d'un écrit anglais publié en 1909, il y a tout juste cent ans, «*La Sphère et la Croix*» est un beau livre de Gilbert K. Chesterton, un des plus importants écrivains anglais du début du XX^e siècle. A ceux pour qui la croix, symbole du christianisme, reste un symbole de sauvagerie et de déraison, Chesterton répond : «*Vous commencez par briser la croix, et pour finir vous brisez le monde habitable. Car si vous enlevez Dieu, qu'est-ce que l'humanité devient ? Dans quelle sorte de monde sommes-nous réduits à vivre ? Notre Dieu est si loin d'être le rival de l'homme qu'il a voulu que l'homme partage sa propre nature divine et son bonheur éternel.*»

«*La Sphère et la Croix*» nous fait naturellement penser à l'apparition de la rue du Bac. Dans ses mains, la Vierge Marie tient une sphère surmontée d'une croix polaire. Depuis les premiers princes chrétiens, c'était l'emblème usité pour exprimer la puissance. A juste titre, on a donné à la statue de la Vierge, la représentant dans cette attitude, le nom de «*Vierge puissante*».

La Vierge Marie porte ce globe doré surmonté d'une petite croix, pour signifier l'humanité rachetée et glorifiée, la couleur dorée

évoquant la gloire et la petite croix le sacrifice rédempteur. Marie présente à Dieu cette humanité sauvée, en fonction de sa maternité spirituelle. Tantôt ses yeux sont baissés vers la terre et tantôt levés vers le ciel, jetant des regards de compassion sur le monde et vers le ciel des regards de supplication.

Elle prie pour tous les hommes du monde.

Cette croix se retrouve sur le revers de la médaille où elle surmonte le «M». Comme la boule terrestre tenue par Marie, la ligne transversale à la base de la croix représente la terre. Ce revers évoque l'Humanité rachetée, l'Église confirmée et réunie avec Marie spirituellement sous la croix, signe du Christ Ressuscité. ■

Jean-Daniel Planchot



Première Vierge au globe sculptée par Froc-Robert (1876)

rédaction et administration

93 rue de Sèvres 75006 PARIS - Tél : 01 45 48 08 32 - Fax : 01 45 48 98 83

Directeur de la publication et de la rédaction : Jean-Daniel Planchot c.m.

Conception : fr. Jean-Claude Moinier

Secrétariat et Rédaction : Anne Bazalgette

Comptabilité et Gestion : Marie-Hélène Garce

Photocomposition et Impression : Imprimerie Genty 76390 Aumale

Commission paritaire 0309 G 81817 - ISSN 1165-6646 - Dépôt légal : mars 2009

93 rue de Sèvres • 75006 PARIS • Tél. 01 45 48 08 32 • Fax 01 45 48 98 83

CCP 19 458 44 D - Paris • site : www.medaille-miraculeuse.fr • e-mail : ass.medaillemir@wanadoo.fr